

# 町民との触れ合い

天皇陛下は、ご即位後はほぼ毎年、那須御用邸で静養なさっています。  
平成2年からは那須町や那須塩原市など、近郊の農家をご視察されるようになりました。  
ご訪問の様子を、当時の広報那須から抜粋してご紹介します。

## 平成2年8月22日 町の花リンドウをご視察

茗ヶ沢の花き栽培農家、大森鉄也さん宅を訪れ、リンドウ、ブルースター、デルフィニウムなどをご覧になりました。



## 平成4年8月25日 約400 頭の乳牛と肉用牛をご視察

新夕狩の畜産農家、岡田武さん宅を訪れ、肉用牛の哺育施設や乳牛の搾乳の様子を見学されました。岡田さんは「酪農にもご関心が強く、専門的な説明も理解なさったご様子でした」と振り返りました。

## 平成8年7月23日 20万本のバラをご視察

高津のバラ栽培農家、大森隆則さん宅を訪れ、バラを栽培するハウスを見学されました。大森さんは「皇后さまがバラの香水のことなどを話してくださいだったので、緊張がほぐれました」とご視察後に感想を述べました。

## 平成17年9月1日 紀宮様(現在の黒田清子さん) とともに水田をご視察

特別列車で22年ぶりにJR黒磯駅に降り立たれた後、法師畑の有本孝之さん宅を訪れました。牛舎や水田を視察され、農業経営について熱心に懇談されました。

紀宮様はこの年11月15日に黒田慶樹さんとは結婚し、皇族の立場を離れられました。



## 平成18年9月13日 野菜畑をご視察

茗ヶ沢の人見信吉さん宅を訪れ、雨が降りしきる中、ナスやトウガラシ畑、夏秋採りイチゴ「とちひとみ」のハウスを視察されました。

## 平成19年9月12日 リンゴ園とサンショウ畑をご視察

池田の大森進さん宅を訪れ、収穫の時期を迎え真っ赤に色付いた「ニューつがる」を収穫された後、サンショウ畑を視察されました。

## 平成20年10月24日 和牛繁殖農家をご視察

上川の大平清一さん宅を訪れ、牛舎や放牧場を見学されました。和牛の育成過程や餌、子牛の飼育方法等について熱心に質問されていました。

## 平成22年7月26日 リンドウ畑をご視察

石住の花き栽培農家、大島正一さん宅を訪れ、リンドウ畑をご覧になりました。品種や収穫時期について説明を受けた後、1メートルを超えるほどに成長したリンドウを、それぞれ1本ずつ、自らの手で摘み取られました。



## 平成23年7月29日 スプレー菊栽培ハウスをご視察

菱喰内の平山博文さん宅を訪れ、スプレー菊の栽培ハウスをご覧になりました。「一番忙しい時期はいつですか」、「どのように切るのですか」と熱心に

質問されながら、見頃の菊を自ら鎌で切り取られました。



## 平成24年7月23日 酪農とチーズ工房をご視察

大同の酪農家、今耕一さん宅をご訪問。牛舎では耕一さんから牛の飼育方法などについて説明を受け、次女夫婦の案内でチーズの製造工程をご覧になりました。

## 平成26年7月25日 酪農とチーズケーキ工房をご視察

柏台の酪農家、摩庭正さん宅を訪れ、チーズケーキ工房を見学されました。快晴の牧場内を歩かれた際、「山と緑と牛の景色がいいですね」と述べられていました。

